

Ratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN • Rathausplatz 2 • 40789 Monheim am Rhein

Herrn Bürgermeister Daniel Zimmermann

- im Hause -

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Rat der Stadt Monheim am Rhein

Rathaus Rathausplatz 2 40789 Monheim am Rhein Tel.: 02173 951-824

E-Mail: b90gruene@monheim.de www.gruene-monheim.de

18. September 2019

Umsetzung der Resolution zur Ausrufung des Klimanotstandes

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zimmermann,

wir bitten Sie folgenden Antrag zum Tagesordnungspunkt 7. 'Resolution zur Ausrufung des Klimanotstandes' der Ratssitzung am 25.9.2019 zur Abstimmung zu stellen:

Durch den Anschluss an die Resolution zur Ausrufung des Klimanotstandes erkennt die Stadt Monheim am Rhein die Bedeutung des Klimaschutzes und die Auswirkungen des Klimawandels auf unsere und die nachfolgenden Generationen an. Neben den Appellen an die Bundesregierung zur Einführung von wirksamen Maßnahmen, überprüft auch die Stadt Monheim am Rhein sämtliche politischen Entscheidungen vor Ort auf ihre Klimarelevanz und berücksichtigt diese nach Möglichkeit. Hierzu stellen wir folgenden Antrag:

- 1. Alle Beschlussvorlagen werden ab 2020 durch eine Spalte ergänzt, in der die Auswirkungen auf den Klimaschutz mit den Auswahlmöglichkeiten 'ja, negativ', 'ja, positiv' und 'nein' dargestellt werden. Ist eine Auswirkung zu erwarten, wird diese in der Begründung dargestellt.
 Wird eine negative Klimaauswirkung durch den Beschluss erwartet, muss eine klimaschonende Alternative oder mögliche Kompensationsmaßnahme vorgeschlagen werden.
- 2. Das bestehende Klimaschutzkonzept wird um ein Konzept zur Klimafolgenanpassung erweitert. Dort werden Maßnahmen aufgenommen und umgesetzt, die die bereits jetzt spürbaren Auswirkungen des Klimawandels abmildern. Hierzu gehören die Verbesserung des Mikroklimas der innerstädtischen Bereiche sowie Starkregenereignisse.
- 3. Die Rolle des Klimaschutzes wird als Querschnittsaufgabe der Stadtverwaltung neu bewertet. Hierzu werden entsprechende Strukturen geschaffen, die den Aufgabenbereich für Klimaschutz und die Klimaanpassung als Stabsstelle aufwertet und mit entsprechenden Personal- und Sachmitteln ausstattet.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Manfred Poell Fraktionsvorsitzender

Dr. Alexandra von der Heiden Fraktionsgeschäftsführung